

21 septembre 1980 : le jour de la crue dévastatrice de la Loire



La Loire, déchaînée, emmenait tout sur son passage ce 21 septembre 1980. ? - photo d'archives

Trente-cinq ans après la crue meurtrière de la Loire, Jean-Claude Ferret n'a pas oublié ce 21 septembre 1980. Lui et son épouse ont été évacués par hélicoptère.

d'importantes pluies dans le sud-est de la France, la Loire était en crue. À Brives-Charensac, le fleuve est sorti de son lit, ravageant tout sur son passage. Une crue dévastatrice, meurtrière (huit personnes périrent à Brives-Charensac ce jour-là) qui reste gravée à jamais dans les mémoires de celles et ceux qui ont vécu cette journée de cauchemar. Parmi ces sinistrés, Jean-Claude Ferret qui venait de s'installer dans une maison de famille sur la route du Monteil. Elle fut en quelques minutes envahie par les eaux boueuses de la Loire.

L'eau poussait les portes

« On voyait le niveau du fleuve monter dans la matinée, se souvient Jean-Claude Ferret, mais la catastrophe s'est produite pour nous vers midi. On a entendu la sirène et presque aussitôt, l'eau a commencé à pousser les portes et rapidement le niveau est monté de plus d'un mètre à l'intérieur de la maison. Nous nous sommes réfugiés à l'étage mais à peine avons-nous gravi ce premier niveau que déjà l'eau arrivait à la dernière marche supérieure. On ne craignait pas vraiment d'être noyé, mais on ne savait pas jusqu'où l'eau pouvait monter. Et puis, un camion porté par les eaux est venu percuter la maison. Alors on s'est réfugié sur le toit de l'habitation et vers 14 h 30, un hélicoptère nous a évacués pour nous transporter de l'autre côté du fleuve, pas très loin du supermarché dans un endroit qui n'était pas construit à l'époque ».

Cette catastrophe a marqué profondément les personnes qui l'ont vécue et qui vivront toujours avec le souvenir de cette journée du 21 septembre 1980.

« Chaque fois que l'on voit la Loire monter, on éprouve quelque chose. On surveille les épisodes cévenols et on appréhende toujours cette période d'automne avec les fortes pluies. Il y a toujours une certaine inquiétude, bien que maintenant le dispositif d'alerte soit en place et que l'on puisse être prévenu deux heures trente ou trois heures avant une crue. À l'époque, il n'y avait pas d'alerte, pas de plan d'évacuation. Il y a seulement eu la sirène, mais c'était trop tard ».

Après l'évacuation par hélicoptère, Jean-Claude Ferret et son épouse furent hébergés dans leur famille, puis ils s'installèrent pendant quelques semaines dans un logement au Puy-en-Velay.



Le lendemain de la crue, la pluie avait cessé, mais les traces allaient demeurer longtemps : véhicules échoués, renversés, camions retournés, des arbres dans les rues et cette boue, présente partout.

« Quand nous sommes revenus dans la maison après la crue, on a pu mesurer l'ampleur des dégâts. Nous venions de déménager depuis quelques semaines et l'étage de l'habitation était en travaux : tout ou presque était entreposé au rez-de-chaussée et était devenu inutilisable, notamment le mobilier. Il a fallu tout renouveler. »

Élan de solidarité

Mais Jean-Claude Ferret se souvient aussi de l'élan de solidarité qui a suivi l'inondation. « Beaucoup d'amis nous ont aidés, l'armée est également intervenue pour le nettoyage. Ce fut le cas dans tout le secteur du vieux Brives-Charensac qui avait été particulièrement touché. Il y a eu beaucoup de solidarité. Le quartier de Charensac a énormément souffert lors de cette crue. Il s'agissait souvent de maisons anciennes, qui avaient été bâties sans permis de construire. On pensait que la digue protégeait les maisons. La digue a bien résisté aux assauts du fleuve, mais l'eau est passée par-dessus et là, il n'y avait plus rien à faire ».

Devenu maire de Brives-Charensac quelques années plus tard, Jean-Claude Ferret a tenu à ce que ce tragique événement soit commémoré chaque année. Dimanche, il a participé comme tous les ans à la commémoration car « c'est très important de ne pas oublier ».

Georges Sanial
HAUTE-LOIRE
AUVERGNE
France / Monde



Arsac-en-Velay29/09/2015 - 19:40 Violente collision à l'entrée du bourg d'Arsac-en-Velay

Aiguilhe29/09/2015 - 19:37Le sexagénaire sort des urgences du Puy et tombe dans la Borne

Brioude29/09/2015 - 16:56En réparant son toit, il fait une lourde chute



Siaugues-Sainte-Marie29/09/2015 - 15:34 La troisième division du FC Siaugues qualifiée

Tailhac29/09/2015 - 15:23La résistance algérienne à l'honneur à la Grange à palabres



Brioude29/09/2015 - 12:04 Des salariés de Richemonts récompensés pour leur travail

Chargement en cours...

Recevoir les alertes infos

Aurillac30/09/2015 - 08:00Exposition de Sophie Delprat "Coeur de volcan"



Moulins30/09/2015 - 06:01 Moulins: on se fait un ciné?

Clermont-Ferrand29/09/2015 - 22:41Clermont: viens jouer du piano à l'Afterwork !!

Vichy29/09/2015 - 21:58Basket : la JAVCM s'incline face à Saint-Chamond (83-71)



Cusset29/09/2015 - 20:19 Un incendie détruit une maison sans faire de blessés

Beaumont29/09/2015 - 20:01Un poids lourd se vide de son carburant tout près de l'Artière

Chargement en cours...

Recevoir les alertes infos



National30/09/2015 - 09:27 Budget 2016: les effectifs de fonctionnaires d'Etat en hausse

